

Conférence de Caroline LE MAO Le 7 janvier 2022



Bordeaux, Rochefort, La Rochelle, Bayonne : la MEMOIRE NOIRE des ports d'Aquitaine.

A des degrés différents, les quatre grands ports de Nouvelle Aquitaine ont, du XVIe au XVIIIe siècle, organisé des expéditions en traite négrière, tandis que leurs ressortissants investissaient dans les plantations des Antilles. Là, des milliers d'hommes, de femmes et d'enfants originaires d'Afrique, réduits en esclavage, ont travaillé pour produire sucre, café, indigo, chocolat... En s'appuyant sur les acquis de la recherche, Caroline Le Mao présentera une synthèse sur la question, illustrée par des archives et des documents iconographiques.

Caroline Le Mao est Maître de conférences HDR en histoire moderne. Elle enseigne à l'université Bordeaux Montaigne. Spécialiste d'histoire maritime, elle dirige un programme de recherche sur la Nouvelle Aquitaine et les Outre Mers. Dans ce cadre, elle vient de faire paraître une synthèse sur les liens que la région a entretenus avec la traite négrière et l'esclavage.